

lehre; und Gott und Unsterblichkeit, als theoretische Ideen, in die Theologie gehören.

Ob mehrere Ideen zu ihr gezogen werden müssen, und wie diese aus den hier aufgestellten herfließen, oder mit ihnen verbunden sind, muß unten ausgemacht werden. Indefs ist hier ein sicherer Standpunkt ausgemacht worden, von dem aus wenigstens der Gang unserer Untersuchung angetreten werden kann: und wir sind versichert, daß, im Falle der Einfluß der kritischen Philosophie auf diese Ideen gezeigt worden ist, dadurch mittelbar der Einfluß auf den ganzen Inhalt der Theologie erhellen muß. Unserer Absicht nach entwickeln wir zuerst den Begriff der Gottheit.

§. 7.

Ueber den Begriff der Gottheit.

Ehe man sich an die Beweise für das Daseyn der Gottheit selbst wagt, ist es nothwendig, vorher erst über den Begriff von ihr einig zu werden. Und hier wird sich gleich ein merk-